

energía

Estampida de empresas públicas del gremio Andesco, tras roce con el ministro de Minas, Edwin Palma

ISA, cuya mayoría accionaria es de **Ecopetrol**; Air-e, intervenida por la SuperServicios; Gecelca, también mayoritariamente de la Nación, estarían entre las que se retiran.

Redacción Economía

30 de abril de 2025, 3:05 p. m.



Foto: Cortesía air-e

El gremio Andesco, que agrupa a empresas de **servicios públicos domiciliarios**, tendría una baja en el número de asociados, como consecuencia del roce que tuvo el ministro de Minas, Edwin Palma, con el presidente de esa agremiación empresarial, Camilo Sánchez.

Varias de las empresas que estaban bajo la sombrilla del gremio, que son de carácter público, estarían haciendo una estampida, **tras la tensión generada entre los dos líderes (el de la cartera de Minas y el directivo del gremio)**.

[En el rifirrafe, que empezó en las redes sociales](#), Sánchez se refirió a Palma como un temerario que además, "trata de chantajear" a Andesco, para que no ande hablando de apagón financiero.

El gremio Andesco tiene alrededor de **160 empresas**, la mayoría de ellas privadas. Pero también estaban inscritas como miembros, otras que son de corte público, o al menos, en las que la mayoría accionaria está en manos del Estado.

Encuentra aquí lo último en Semana

1. Por no consignar 10 millones de pesos, fracasó audiencia de preacuerdo con protagonista del escándalo de corrupción en la UNGRD
2. Colombianos suben como espuma en el Tour de Romandía: clasificación general tras la etapa 1
3. Desempleo en Colombia registró nueva caída en marzo. Es el menor desde 2017
4. Banco de la República retomó baja de tasas de interés: recortó 0,25 puntos y la dejó en 9,25%
5. Una wayú, entre las dos policías que

Lo más leído

1. Al retirar dinero en un cajero automático, preste atención a este pequeño detalle para evitar ser víctima de una estafa
2. Irónica reacción de Armando Benedetti tras ser consultado sobre Laura Sarabia: en video, los gestos y la risa del ministro
3. Brasil no se lamenta por Ancelotti: firma con técnico top que metería miedo en Sudamérica

en pijama enfrentaron ataque del Clan del Golfo; fueron condecoradas



| Foto: SUMINISTRADO A SEMANA A.P.I

Es el caso de Air-e, que distribuye energía en la región Caribe y es de naturaleza privada, pero debido a los apuros financieros, pasó a ser intervenida por la Superintendencia de Servicios Públicos. De hecho, en la carta enviada por esta compañía, se aclara de manera expresa que no pagarán el saldo que le deben a Andesco. Se trata de 12,2 millones de pesos que, según la distribuidora de energía, "el cual obedece a las obligaciones causadas con anterioridad a la toma de posesión, razón por la cual existe una situación de fuerza mayor que exime de responsabilidad a Air-e".

De igual manera, también se retiraría ISA, empresa controlada por **Ecopetrol**, tras adquirir el 51,4% de la participación.

En la lista también estarían otras empresas como Gecelca, compañía de **generación y comercialización de energía eléctrica**, también mayoritariamente de la Nación.

Urrá y electrificadoras

Entre las empresas que se desafilian de **Andesco también están Urrá**, hidroeléctrica que prácticamente es propiedad del Estado a través del Ministerio de Hacienda.

En la carta, enfatizan en que dan por terminada la afiliación al gremio, tras un análisis realizado internamente.

Con la misma fecha de hoy estaría también la petición de Electrohuila, que en un 83 % es del Ministerio de Hacienda y, en ella, también tiene propiedad del departamento de Huila.



Respetado doctor Sánchez:

Por medio de la presente, me permito informarle que, a partir de la fecha, la Empresa URRÁ S.A. E.S.P. ha decidido dar por terminada su afiliación al gremio ANDESCO, en el marco de una decisión institucional tomada luego de un proceso de análisis interno.

Agradecemos tener en cuenta esta comunicación para efectos administrativos y de actualización de registros, y solicitamos confirmar por escrito la recepción y trámite de esta solicitud de desafiliación.

Quedamos atentos a cualquier requerimiento adicional.

Cordialmente,

Carta de desafiliación de Urrá, del gremio Andesco | Foto: Cortesía / Ministerio de Minas

¿Cómo fue el rifirrafe?

A través de redes sociales, el ministro de Minas, **Edwin Palma**, se pronunció, en medio de los reclamos de Andesco para que el Estado le pague la deuda a las empresas distribuidoras de energía, que estarían en apuros por falta de caja. Entre tanto, en respuesta, **Camilo Sánchez** salió a referirse a Palma como temerario y artífice de chantajes, porque ellos como gremio están denunciando el riesgo de apagón financiero.

Acto seguido, el ministro de Minas arremetió y acusó a Sánchez de ser, ante todo, político y de haber ocupado cargos en el Legislativo y en el Ejecutivo.



Edwin Palma ministro de Minas y Camilo Sánchez, presidente de Andesco | Foto: SEMANA

Noticias relacionadas

Empresas

Servicios públicos

ISA

Andesco

Noticias Destacadas

Empresas Vida Moderna Nación Gente Tecnología Política



Ícónica tienda de consumo masivo en Estados Unidos anuncia su cierre definitivo



Importante empresa de hamburguesas de Estados Unidos anuncia graves dificultades económicas



Estampida de empresas públicas del gremio Andesco, tras roce con el ministro de Minas, Edwin Palma

| Redacción Economía



¿Es su empresa realmente innovadora? Descúbralo participando en el Ranking de Innovación de la Andi y 'Dinero'

| Redacción Economía



Presidente de Andesco y del Consejo Gremial le responde al ministro de Minas y Energía: "No nos vamos a quedar callados"



El asunto es de plata, la interventora de la empresa de energía Air-e pide salvavidas financiero a la Superintendencia

Nuestras marcas:

Semana Play

El País

Acerca de nosotros:

Términos de uso

Certificación ISSN

Contáctenos:

Canales de servicio al cliente

Economía

4 Patas

Política de Tratamiento de Datos

TyC Plan de Gobierno

Horarios de atención

Arcadia

Sostenible

Términos suscripciones

Para notificaciones

Lunes a Viernes de 8:00 a.m. a 6:00 p.m.

Jet set

Finanzas Personales

Aviso de privacidad

judiciales

Trabaje con nosotros

Soho

Foros Semana

Política de Riesgos C/ST

e-mail:

Paute con nosotros

Fucsia

Semana Rural

Política SAGRILAFT

Protección del consumidor



Todas las marcas registradas son propiedad de la compañía respectiva o de PUBLICACIONES SEMANA S.A.
Se prohíbe la reproducción total o parcial de cualquiera de los contenidos que aquí aparezca, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita por su titular.